



**LA NOBLESSE
DES TRAITS DE
CARACTERE DU
SAINT PROPHETE
MOHAMMED-UR-
RASSOUL-UL-ALLAH**

**(Sallallahu 'Alaihi wa Salam -
que la Paix d'Allah soit sur lui)**

ALTAF & SONS

P.O. BOX NO. 5882, KARACHI - 74000, PAKISTAN

Fax : (92) 21 - 2512774

E-mail : altaf123@hotmail.com

**EXPRESSION D'UNE
NATURE SUBLIME**

وَأَحْسَنُ مِنْكَ لَمْ تَرَقُطْ عَيْنِي
وَأَجْمَلُ مِنْكَ لَمْ تَلِدِ النَّسَاءَ
خُلِقْتَ مُبْرَأً مِنْ كُلِّ عَيْبٍ
كَأَنَّكَ قَدْ خُلِقْتَ كَمَا تَشَاءُ

Ta splendeur a ébloui mes yeux
Une telle beauté n'a jamais été engendrée
Le Créateur t'a purifié de toute imperfection
Comme s'il t'a créé selon tes souhaits

Hassan Bin Sabit (*Razi Allaho Ta'ala 'Anho*)

QUALITES DIVINES

La Préface du Seigneur Hadith Qoudsi

Dans le Sahih Bukhari figure une tradition, citée par 'Ata (Razi Allaho Ta'ala 'Anho), et qui brosse dans leur ensemble les traits de caractère du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) et dont plusieurs sont d'ailleurs exprimés dans le Saint Coran. Le Hadith Qoudsi déclare comme suit :

1. **يَا أَيُّهَا النَّبِيُّ إِنَّا أَرْسَلْنَاكَ شَاهِدًا وَمُبَشِّرًا وَنَذِيرًا وَحِرْزًا لِلدُّمِيِّينَ**
 Ô Prophète ! Nous t'avons certes envoyé comme témoin, un porteur de bonnes nouvelles (pour ceux qui croient), un avertisseur (pour ceux qui sont égarés) et un protecteur pour les Oummis.
2. **أَنْتَ عَبْدِي وَرَسُولِي**
 Tu es Mon Serviteur et Messager élu.
3. **سَمَّيْتُكَ الْمُتَوَكِّلَ**
 Je t'ai nommé le " Fidèle " puisque tu me fais confiance en toute circonstance.
4. **لَيْسَ بِفِطْرٍ وَلَا غَلِيظٍ**
 Tu n'as en toi ni rudesse ni dureté de cœur.
5. **وَلَا سَخَّابٍ فِي الْأَسْوَاقِ**
 Tu ne fais pas de tapage sur le marché.
6. **وَلَا يَدْفَعُ السَّيِّئَةَ بِالسَّيِّئَةِ**
 Tu ne pratiques pas la vengeance.

7. وَلَكِنْ يَعْفُو وَيَغْفِرُ

Mais pardonne et montres de la compassion (autrement dit tu mets en pratique l'injonction coranique : ne rendes pas le mal par le mal)

8. وَلَا يَقْبِضُ اللَّهُ حَتَّى يُقِيمَ بِهِ الْعِلَّةَ الْعُوجَاءَ

Allah ne prendra pas ton âme avant qu'il n'ait guidé sur la voie droite ton peuple égaré par ton entremise (jusqu'à ce qu'ils deviennent des Musulmans sincères en professant le Kalimah à savoir qu'il n'existe pas de divinité hormis Allah et que Mohammed est Son Messager).

9. وَيَفْتَحُ بِهِ أَعْيُنًا عَمِيًّا وَإِذَا نَاصِمًا وَقُلُوبًا عُلْفًا

Et ôté la cécité des yeux des croyants, effacé la surdité de leurs oreilles et levé les scellés de leurs cœurs.

D'autres traditions contiennent les mérites complémentaires suivants :

10. أُسَدِّدُهُ بِكُلِّ جَمِيلٍ

Je t'affinerais avec tous les nobles attributs,

11. وَأَهْبِلُهُ كُلَّ خُلُقٍ كَرِيمٍ

Te doterai de mœurs affables,

12. وَأَجْعَلُ السَّكِينَةَ لِبَاسَهُ وَشِعَارَهُ

Te parerai de la sérénité (à l'instar d'un vêtement intérieur épousant le corps),

13. وَالتَّقْوَى ضَمِيرَهُ

Et ta conscience de la piété,

14. وَالْحِكْمَةَ مَعْقُولَهُ
Feraï de la sagesse le substrat de tes pensées
et de ton savoir,
15. وَالصِّدْقَ وَالْوَفَاءَ طَبِيعَتَهُ
La loyauté et la sincérité ta nature,
16. وَالْعَفْوَ وَالْمَعْرُوفَ حُلُقَهُ
Le pardon et les actes vertueux tes habitudes,
17. وَالْعَدْلَ سِيرَتَهُ وَالْحَقَّ شَرِيعَتَهُ وَالْهُدَى إِمَامَتَهُ وَالْإِسْلَامَ مِلَّتَهُ
Et la justice ta pratique, la vérité ta règle, la
vertu ton guide et fusionnerai les fidèles de
l'Islam en une " millat " (communauté).
18. أَحْمَدُ اسْمُهُ
Ton nom est Ahmed.
19. أُهْدِي بِهِ بَعْدَ الضَّلَالَةِ
Je montrerai aux peuples à travers toi la voie
droite après l'égarement
20. وَأُعَلِّمُهُ بَعْدَ الْجَهَالَةِ
Et les ennoblirai après leur ignorance du savoir
et de la sagesse ;
21. وَأَرْفَعُ بِهِ الْخُمَالَ
Par toi, j'élèverai mes créatures de l'ignorance
profonde vers l'apogée de la perfection ;
22. وَأُسَلِّمُهُ بَعْدَ النِّكَرَةِ
Par toi, J'accorderai l'éminence à mes
créatures après leur inculture et leur
aveuglement à la vérité ;

23. وَأَكْثَرِيهِ بَعْدَ الْقَلْتِ

Par toi, en qualité de leur guide, Je multiplierai le nombre de tes fidèles, réduit pour l'heure ;

24. وَأَغْنِي بِهِ بَعْدَ الْعَيْلَةِ

Par toi, Je convertirai leur pauvreté et dénuement en abondance,

25. وَاللَّفُ بِهِ بَيْنَ قُلُوبٍ مُخْلِفَةٍ وَأَهْوَاءٍ مُشْتَتَةٍ وَأُمَمٍ مُتَفَرِّقَةٍ

Par toi, J'établirai l'entente et l'harmonie entre les antagonistes, les esprits obscurs et les nations désunies ; et

26. وَلَجَعَلُ أُمَّتَهُ خَيْرَ أُمَّةٍ أُخْرِجَتْ لِلنَّاسِ

ferai de ton Oumma la meilleure pour guider l'humanité.

صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ وَعَلَىٰ آلِهِ وَصَحْبِهِ أَجْمَعِينَ

Qu'Allah le bénisse ainsi que sa famille et ses Compagnons. (Madarij-un-Nubuwwah)

PERFECTION DE LA NATURE HUMAINE

La personne noble du Saint Prophète (Sallallahu 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) s'érige prééminente, dignifiée et glorieuse par rapport à toutes les qualités, habitudes et manières. Saisir et décrire l'ensemble de ces qualités et mérites relève de l'impossible vu que cet idéal qui miroite la réalisation constitue l'apanage du Saint Prophète (Sallallahu 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui). Chaque messager et prophète n'est autre que la réverbération de sa lumière.

Aussi louanges à Allah

فَلِلَّهِ الْحَمْدُ رَبِّ الْعَالَمِينَ

La Providence des mondes (car Il est le Détenteur de tout bien).

وَصَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَعَلَى آلِهِ قَدْ رَحُسْنِهِ وَجَمَالِهِ وَكَمَالِهِ وَبَارَكْهُمُ

Qu'Allah le bénisse, lui et sa famille à la mesure de sa beauté, de sa sublimité et de sa perfection et le salue. (Madarij-un-Nubuawah)

Distinction particulière

Imam Nawawi (qu'Allah lui fasse miséricorde) a écrit dans son Tahzib qu'Allah, le Très Haut, a moulé l'ensemble des excellences, vertus, caractères et habitudes en la personne du Saint Prophète (Sallallahu 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui). Allah, le Très Haut, lui a donné la science infuse des peuples anciens et ultérieurs bien qu'il fût illettré - dans l'incapacité de lire et écrire - et en l'absence d'un maître. Il a été gratifié néanmoins d'une science de la sorte, science qu'Allah n'a jamais attribué à qui que ce fût. Les trésors d'ici-bas ayant été déposés à ses pieds, il les a toutefois rejetés et témoigné sa préférence pour l'Au-delà.

Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) a rapporté que le Saint Prophète (Sallallahu 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) symbolisait la connaissance et la sagesse. Il était au plus haut degré honorable, juste, humain et indulgent, vertueux et chaste, bienfaisant, patient et de force morale d'entre tous les hommes. (Wasa'il-ul-Wasulila-Sham'il-ir-Rasoul). Bukhari et Muslim ont rapporté citant Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) que le Saint Prophète (Sallallahu 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) était plus beau, courageux et généreux que quiconque car il était le plus noble et d'humeur égale parmi les hommes. Il est hors de doute que les actes de celui qui possède de tels mérites constituent un

modèle et que son visage s'avèrera du plus avenant et son caractère de la plus haute valeur. Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) polarisait donc les qualités de la perfection physique et spirituelle.

Qu'Allah le bénisse éternellement.

Sa noble contenance

Hadith : Hazrat Abou Hourairah (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte : " Je n'ai jamais vu une personne plus gracieuse que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui). Son visage rayonnait comme le soleil et lorsqu'il souriait, la pièce semblait étinceler " (Madarij-un-Nubuwah). (Kibab-ush-Shifa)

Hind Bin Abi Hâla (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte : " Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) était d'une contenance distinguée, pleine de dignité et majestueuse, il était brillant comme la pleine lune le 14 (du mois lunaire) ".

Hazrat Anas (Razi Allho Ta'ala 'Anho) rapporte : " Je n'ai connaissance d'aucune sorte d'ambre (ambre gris), de musc ou de toute autre sorte d'arôme aussi odorant que l'odeur du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui). Lorsqu'il serrait la main à quiconque, cette douce effluve demeurait avec cette personne tout au long du jour. S'il caressait la tête d'un enfant, cet enfant se distinguait des autres par sa bonne odeur (des mains du Saint Prophète). Si le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) empruntait un chemin, quiconque allant à sa recherche discernait par son parfum qu'il était passé par là. De son corps béni émanait une fragrance

agréable sans pour autant qu'il se parfume.
 Qu'Allah le bénisse et le salue de dignes salutations
 (Nashrut-Tib)

Sublimité de caractère

Allah, le Très Haut, fait, dans le Saint Coran, l'éloge de l'ampleur, de la force et de la grandeur du caractère ainsi que des vertus du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) dans les termes suivants :

إِنَّكَ لَعَلَىٰ خُلُقٍ عَظِيمٍ

" Et tu es certes d'une moralité imminente "
 Sourate 68, Al-Qalam (la plume), verset 4

كَانَ فَضْلُ اللَّهِ عَلَيْكَ عَظِيمًا

" ...Et la Grâce d'Allah sur toi est immense "
 Sourate 4, An-Nissa (les femmes), verset 113

Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) a lui-même déclaré :

بُعِثْتُ لِأَتَمِّمَ مَكَارِمَ الْأَخْلَاقِ

J'ai été envoyé pour affiner à la perfection les mœurs des êtres.

Une autre tradition révèle :

لَأُكْمِلَ مَحَاسِنَ الْأَعْمَالِ

J'ai été envoyé pour parachever les actes vertueux.

كَانَ خُلُقُهُ الْقُرْآنُ

Il ressort de ce qui précède qu'il est le pôle de toutes les vertus et qualités. Il ne pourrait en être différemment puisqu'Allah, le Très Haut, qui est le Connaisseur, était son Maître. Lorsque l'on demanda à Hazrat 'Aïcha (Razi Allaho Ta'ala 'Anha) à propos du caractère éminent du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui), elle répondit : " Son caractère était le Coran ". Ce qui signifie clairement qu'il était doté de tous ces traits et vertus nobles que le Saint Coran qualifie de sublimes.

Dans son Kitab-ush-Shifa, Qadi 'Iyad (qu'Allah lui fasse miséricorde) indique par ailleurs que le plaisir du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) était lié à celui du Saint Coran et que son mécontentement au mécontentement du Saint Coran. Autrement dit il était content de l'obéissance à l'injonction divine et mécontent suite à sa transgression et au fait de commettre des péchés.

Dans Awarif-ul-Ma'arif, il est établi que la signification des paroles d'Hazrat 'Aïcha (Razi Allaho Ta'ala 'Anha) implique que le Saint Coran même était son éducateur s'agissant des mœurs et que c'était là l'unique signification et interprétation de l'assertion " Son caractère était le Coran ".

On s'accordera à dire que l'entendement ou la spéculation sont tout à fait incapables de saisir pleinement la position élevée du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) ainsi que l'essence de sa nature. Uniquement Allah, le Très Haut, est en mesure de l'appréhender à l'instar du Saint Prophète - lui exclusivement - qui est à même de percevoir Allah, le Très Haut.

Personne n'est en mesure de discerner l'interprétation de cela sinon Allah, le Très Haut. (Madarij-un-Nubuwah)

SOUFFRANCES ATROCES ET PARDON

La magnanimité, la patience et l'absolution du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) constituent les attributs caractéristiques de la prophétie. Selon une tradition, le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) n'a jamais tiré vengeance d'un affront personnel ou financier. Le malheur s'est abattu sur le camp du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) à la bataille d'Ouhoud lorsque les incroyants l'ont combattu et lui ont infligé de la peine et du mal voire blessé, il ne s'est pas contenté de subir, d'être patient et de pardonner mais a compati à leur

incroyance et ignorance en déclarant :

اللَّهُمَّ اهْدِ قَوْمِي فَإِنَّهُمْ لَا يَعْلَمُونَ

" Ô Allah ! Guide mes gens sur la voie droite car ils ne savent pas "

Dans une autre tradition, figurent également les paroles :

اللَّهُمَّ اغْفِرْ لَهُمْ

" Ô Allah ! Pardonne-leur " Lorsque les compagnons qui en ressentirent alors de la déception s'écrièrent " Ô Apôtre d'Allah ! Ne les as-tu pas maudits de sorte qu'ils soient exterminés ". Le Prophète répondit " Je n'ai pas été envoyé pour maudire mais pour inviter les gens à la vérité et en tant que miséricorde pour la création ". (Ash-Shifa, Madarij-un-Nubuwah)

Force morale et persévérance

Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) raconte que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) a dit : " Sur le sentier d'Allah, j'ai été intimidé et menacé plus que quiconque et aussi torturé de nombreuses fois. Il est arrivé que j'ai subi pendant trente jours et nuits un besoin atroce à savoir que Bilal et moi n'avions rien de comestible qu'un être pût manger à l'exclusion de ce que Bilal avait caché sous son bras ". (Ma'arif-ul-Hadis, Shama'il-e-Tirmizi)

L'incident de Ta'if

Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) accompagné de Hazrat Zaid Harisa se rendit à Ta'if pour prêcher l'Unité d'Allah et inviter les gens à l'Islam ce à quoi ils répondirent par la rage et entreprirent de le maltraiter. Les chefs incitèrent les garnements de l'endroit au trouble. Alors qu'il prêchait, ces voyous le bombardèrent tellement de pierres qu'il commença à saigner abondamment à tel point que le sang se coagula dans ses chaussures et il devint alors difficile d'en dégager son pied pour faire les ablutions. Il advint que les crapules et les vagabonds l'insultèrent en battant des mains et le

huèrent tant qu'il dut chercher refuge dans une maison. Alors qu'un jour il prêchait dans cette même ville, il fut victime de tant de blessures qu'il s'évanouit et s'écroula. Hazrat Zaid (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) le chargea sur son dos, l'emmena à l'extérieur de la zone habitée et aspergea de l'eau sur son visage pour le ranimer.

Le cœur du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui), en dépit de ce drame et des tribulations auxquels il se heurta et de la peine causée par le fait que personne n'embrassa l'Islam, n'en demeura pas moins empreint d'amour et de glorification envers Allah, le Très Haut. L'invocation qu'il adressa à cette occasion est la suivante :

اللَّهُمَّ إِلَيْكَ أَشْكُوا ضَعْفَ قُوَّتِي وَقِلَّةَ حِيلَتِي وَهَوَانِي
عَلَى النَّاسِ يَا أَرْحَمَ الرَّاحِمِينَ وَأَنْتَ رَبُّ الْمُسْتَضْعِفِينَ
وَأَنْتَ رَبِّي إِلَى مَنْ نَطَقْتَنِي إِلَى بَعِيدٍ يَتَّبِعُونِي أَوْ إِلَى عَدُوِّ
مَلَكَتَهُ أَمْرِي إِنْ لَمْ يَكُنْ بِكَ عَلَيَّ غَضَبٌ فَلَا أَبَالِي
وَلَكِنَّ عَافِيَتِكَ هِيَ أَوْسَعُ لِي أَعُوذُ بِنُورِ وَجْهِكَ الَّذِي
أَشْرَقَتْ لَهُ الظُّلُمَاتُ وَصَلِحَ عَلَيْهِ أَمْرُ الدُّنْيَا وَالْآخِرَةِ
مِنْ أَنْ يَنْزِلَ بِي غَضَبُكَ أَوْ يَحُلَّ عَلَيَّ سَخَطُكَ لَكَ
الْعُسْبِيُّ حَتَّى تَرْضَى لِي لِحَوْلٍ وَلَا قُوَّةَ إِلَّا بِكَ

" Ô Allah ! Je me plains auprès de Toi de mon impuissance, de ma médiocrité et de l'arrogance des hommes à mon égard. Ô Tout Miséricordieux, Ô Seigneur des faibles, Toi seul es mon Seigneur. Auprès de qui me délègues-Tu : d'étrangers qui se comportent outrageusement à mon égard, d'un ennemi qui juge si j'ai tort ou raison ? Quand bien même devrais-je endurer toutes ces adversités, cela importe peu tant que je ne m'attire pas Ta Colère car Ta Grâce ainsi que Ton Réconfort

me sont les plus précieux. Je cherche refuge auprès de Toi par Ta Lumière grâce à laquelle Tu dissipes les ténèbres et redresses les affaires de ce monde et de l'Au-delà de peur que Ton Courroux et Ton Mécontentement ne me frappent. Le droit d'admonester Te revient jusqu'à ce que Tu sois satisfait. Il n'existe ni force ni puissance si ce n'est Toi ". (Tabari)

Sur le chemin du retour, le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) déclara également : " Pourquoi devrais-je invoquer la destruction de ces gens ? J'espère plutôt que leur postérité embrassera la religion de l'Unité d'Allah ". (Sahih Muslim, Rahmat-ul-lil 'Alamin)

Magnanimité et grâce

Les incroyants mecquois ont persécuté sans relâche le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) et ses fidèles pendant vingt et un ans. Ils n'ont renoncé à aucun stratagème pour harceler et semer le trouble parmi les fidèles d'Allah, l'Unique, et les forcer finalement à abandonner leurs foyers. Cependant, lors de la conquête de la Mecque, ces pires ennemis de l'Islam se sont trouvés entièrement à la merci du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) d'autant plus que sur un seul signe de sa part, les têtes rouleraient dans la poussière. Or qu'est-il advenu ? Aux puissants chefs kouraches qui se tenaient devant lui le menton sur la poitrine, emplis de honte et de crainte, le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) s'enquit : " Que croyez-vous que je vais faire de vous aujourd'hui ? " Ce à quoi ils répondirent d'une voix étouffée : " Ô toi qui es véridique et digne de confiance ! Tu es notre noble frère et fils d'un frère généreux. Nous t'avons toujours trouvé clément ".

Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) dit alors : " Je vais vous citer ce que Youssouf (Joseph) annonça à ses frères : pas de récrimination contre vous en ce jour, allez, vous êtes libres ". (Kitab-ush-Shifa, Ibn Hisham).

Sa nature irréprochable

Il était pur de tout péché majeur dans toutes ses paroles et tous ses actes. Manquer à sa promesse, éluder la vérité délibérément ou involontairement, sain ou malade, d'humeur sérieuse ou légère, dans la colère ou le plaisir, tous ces défauts étaient étrangers à sa nature. (Nash-rut-tib)

Tenir sa parole

Lors de la bataille de Badr, les effectifs Musulmans étaient réduits et dans le besoin de tous les bras disponibles. Deux des compagnons du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui), Huzafa bin-al-Yaman et Abu Husail, vinrent à lui et dirent : " Ô Apôtre d'Allah, nous arrivons juste de la Mecque. Les incroyants nous ont capturés en route et relâchés après nous avoir fait promettre de ne combattre pas à tes côtés. Bien que nous ayons accepté sous la contrainte, nous combattons certes les incroyants ". Le Saint Prophète dit : " Pas du tout ! Tenez votre parole en toute circonstance. Le secours d'Allah nous suffit ". (Muslim)

Hazrat Abdullah bin Abil Hammad (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte : Préalablement à sa prophétie, j'avais acheté quelque chose au Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui). Etant à cours d'argent, je le priais de m'attendre tout en lui faisant la promesse de revenir rapidement. Or, il advint que la chose m'échappa et trois jours plus tard lorsque je retournais au même endroit, je trouvais le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) toujours en train d'attendre. Il m'a seulement dit : " Tu m'as mis dans une situation embarrassante. Cela fait trois jours que je t'attends ". (Abu Dawoud)

Il ressort de cet épisode un exemple parfait de la

modestie du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) et de la fidélité à sa promesse.

Courage

Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte: "Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) m'a dit : " Il m'a été accordé la prééminence sur quatre choses, à savoir la générosité, le courage, la virilité et la victoire sur l'ennemi ". Il était effectivement un homme digne aussi bien avant que pendant la prophétie. (Nashrut-Tib)

Lors de la bataille de Honain, le désarroi, l'agitation et la confusion régnèrent dans les rangs des Compagnons, cependant le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) résista et tint ferme sa position sur son cheval tandis qu'Abu Sufyan Ibn Haris en tenait la bride alors que les incroyants s'acharnaient à le désarçonner. Il descendit de sa monture, invoqua le secours d'Allah, saisit une poignée de terre et la jeta à l'ennemi en chantant : je suis le Prophète. C'est l'absolue vérité. Je suis le descendant d'Abdul Mottalib ".

En ce jour, personne d'autre que lui ne fit preuve d'autant de bravoure, d'audace et de courage
(Madarij-un-Nubuawah)

Hazrat Ibn-e-Omar (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte : je n'ai jamais vu quelqu'un de plus courageux, énergique et généreux ou possédant d'autres qualités à un degré supérieur que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui). Le jour de la bataille de Badr, nous nous réfugions tour à tour à ses côtés et quiconque demeurait près de lui, lui qui était à portée de main de l'ennemi sur le champ de bataille, était regardé comme brave vu que cela impliquait la proximité de l'ennemi.
(Nashr-ut-Tib)

Bienveillance

Hazrat Ibn-e-Abbas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte: le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) était plus généreux que quiconque (à savoir que personne n'était à même de le surpasser en générosité). Bien qu'il menât la vie d'un homme pauvre, il était plus généreux que les rois. Il arriva qu'une femme lui présente une étoffe en raison d'un besoin urgent. Alors qu'il le mettait sur ses épaules, quelqu'un la réclama et il la lui donna sans hésitation. Il empruntait de l'argent pour venir en aide aux démunis. Lorsque le créancier insistait pour le remboursement, il le payait dans la mesure du possible et en l'occurrence distribuait le solde parmi les pauvres et n'entraît pas chez lui avant que tout ne fût déboursé. Il était particulièrement généreux pendant le mois de Ramadan. (Sa prodigalité en cette occasion surpassait de loin les autres mois de l'année) Lorsque l'Ange Gabriel le visitait à l'occasion de la révélation de la Parole d'Allah, le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) déversait plus de largesses et bienveillance que la mousson qui apporte les pluies.

(Khasa'il-e-Nabawi)

Une tradition de Tirmizi relate que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) reçut quatre-vingt dix mille dinars (équivalent à plus de vingt mille roupies pakistanaise). Il les fit amonceler sur une pièce de tissu grossier et les distribua ici et là. Une fois la distribution terminée, un pauvre se présenta. Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) dit: " Il ne reste plus rien. Emprunte auprès de quelqu'un en mon nom, je rembourserai dès que j'aurai de l'argent ". (Khasa'il-e-Nabawi)

Hazrat Djabir (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte que quiconque a demandé quelque chose au Saint

Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) n'a jamais essuyé un refus. Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) relate que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) n'a jamais conservé quoi que soit pour le lendemain. Hazrat Ibn-e-Abbas rapporte que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) était le plus généreux d'entre les hommes notamment pendant le Ramadan. (Bukhari)

Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) était un jour en possession de six dinars. Il en dépensa quatre et ne put trouver le sommeil à cause des deux dinars restants. Hazrat 'Aïcha (Razi Allaho Ta'ala 'Anha) lui dit : inutile de te tourmenter, donne-les en aumône demain. Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) répondit : " Ô Humaira (titre d'Hazrat 'Aïcha), j'ignore si demain je serai encore en vie ou non " (Mishkat-ul-Masabih)

Contentement et confiance en Allah

Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) ne faisait jamais de provisions pour le lendemain. (Sham 'al-e-Tirmizi)

Autrement dit, quoi qu'il ait eu en sa possession, il en faisait don à autrui et ne gardait jamais rien pour les besoins du jour suivant. Cette confiance absolue en Allah reposait sur la conviction que le Seigneur qui pourvoit aujourd'hui, pourvoira aussi demain. Cette pratique le concernait à titre personnel car il confiait les finances à la charge de ses épouses qui étaient libres de dépenser ou économiser selon leur bon plaisir, néanmoins, en tant qu'épouses du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui), elles possédaient également une nature généreuse. (Khasa'il-e-Nabawi)

Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) a dit : " Quand bien même

le mont Ouhoud serait converti en or pour moi, il ne me resterait pas un seul dinar à la fin du jour à moins que ce ne fût pour acquitter des dettes ". Ce qui souligne sa libéralité et générosité. Et c'était eu égard à sa charité qu'il avait toujours des dettes et lorsqu'il quitta ce monde, sa cotte de mailles était mise en gage pour satisfaire aux frais ménagers. (Nashrut-Tib)

Modestie

On rapporte qu'Hazrat "Aïcha (Razi Allaho Ta'ala 'Anha) relate que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) ne manifestait jamais de rudesse dans son langage mais faisait preuve de prévenance. Il ne s'exprimait jamais d'une manière malséante même au marché. Il ne rendait pas le mal par le mal au contraire il pardonnait. Par modestie, il ne fixait jamais son regard sur le visage d'autrui. S'il advenait qu'il dût s'exprimer sur un sujet incongru, il le faisait allusivement.

Hazrat 'Ali (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) avait un cœur infiniment tendre, honnête et inondé de gentillesse. Lors de la fréquentation du monde, il se montrait obligeant. Il ne refusait jamais une invitation, qu'elle fût faite par un homme libre, un serviteur, une servante ou encore un pauvre ; ou bien un cadeau même si ce n'était que des pieds de chèvre et se faisait un devoir de donner quelque chose en retour. Il rendait visite à chaque malade même s'il devait pour cela se rendre dans les lieux les plus éloignés de Médine. Il acceptait volontiers les excuses ; il étalait éventuellement son manteau à terre et conviait les invités et visiteurs à s'y asseoir ou leur offrait son coussin et oreiller pour qu'ils prissent appui. Il n'interrompait jamais les autres. Il était toujours disposé au sourire et à la gaieté sauf lorsque survenait une révélation divine ou bien lors d'un sermon (il était alors en extase, ce qui effaçait forcément le sourire et la gaieté). (Nashrut-Tib)

Honnêteté et loyauté

Lorsque le Saint Prophète (Sallalloho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) entreprit de prêcher la vraie religion, la communauté manifesta à son encontre une hostilité sans bornes et ne recula devant rien pour le harceler et le persécuter bien qu'aucun des païens ne doutât de son honnêteté et de sa loyauté. Par contre, les gens lui confiaient leur argent car ils n'estimaient personne d'autre, à La Mecque, aussi honnête et loyal que lui. La raison pour laquelle le Saint Prophète (Sallalloho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) laissa Hazrat 'Ali en arrière lors de son immigration (à Médine) tenait à ce que ce dernier remît les dépôts à chacun avant son départ à destination de Médine. (Madarij-un-Nabuwah)

Humilité

Hadith : On rapporte d'après Hazrat Omar (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) que le Saint Prophète (Sallalloho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) a dit :

" Ô Musulmans ! Ne vantez pas mes vertus à l'instar des Chrétiens envers Jésus. Je ne suis qu'un serviteur d'Allah et Son Apôtre ". (Madarij-un-Nubuwwah : Zadul Ma'ad ; Shamail-e-Tirmizi)

Hazrat Umama (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte : Le Saint Prophète (Sallalloho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) vint à nous en s'appuyant sur un bâton, nous nous levâmes pour lui témoigner notre respect. Il déclara alors : " Ne vous levez pas par respect à l'instar des non arabes. Je ne suis qu'un serviteur d'Allah et mange et m'assoie comme tout autre serviteur d'Allah ". Sa remarque procédait de sa gentillesse et de son humilité.

(Madarij-un-Nubuwwah)

On relate dans une tradition qu'au cours d'un voyage, des compagnons du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) décidèrent de sacrifier une chèvre et se répartirent donc les tâches. Un d'entre eux se chargea du sacrifice, un autre de dépouiller l'animal et un autre de le cuire. Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) dit : " Quant à moi, je vais aller ramasser du bois pour le feu ". Les compagnons répondirent : " Nous le ferons volontiers ". Ce à quoi il répondit : " Je sais très bien que vous le ferez cependant il me déplaît d'être quelqu'un de particulier au sein d'une assemblée. Allah, le Très Haut, n'approuve pas ce genre de comportement ".

Khasa'il-e-Nubuwa

Hazrat Abu Hurairah (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) raconte : J'ai accompagné le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) au marché où il acheta un tissu pour une valeur de quatre dirhams et dit au vendeur : " Pèse à ton avantage " (il semblerait que le tissu se vendait alors au poids). Le vendeur manifesta de la surprise et s'exclama : " Je n'ai jamais entendu auparavant quelqu'un qui paye le prix d'une chose semblable ". Sur ce je me suis écrié : " Sois maudit ! Ne connais-tu pas ton Prophète ? " Puis délaissant sa balance, l'homme se leva et embrassa les mains du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) qui dégagea ses mains et dit : " C'est là une coutume perse qui veut que les sujets embrassent les mains de leurs rois et supérieurs. Je ne suis pas un roi mais seulement un homme d'entre vous. (Il fit cette remarque par humilité selon son habitude). A la suite de quoi, il prit le tissu et je m'avançai pour l'en soulager quand il me dit : " Il revient au propriétaire de porter son bien à moins qu'il ne soit faible et dans l'incapacité de le faire, en ce cas son frère doit lui venir en aide ". (Madarijun Nubuwah)

Hazrat Anas (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte que le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) a accompli le

pèlerinage (Hadj) chevauchant sur une vieille selle couverte d'un tapis d'une valeur n'excédant pas quatre dirhams. Il invoquait : " Ô Allah ! Fais que ce pèlerinage soit dépourvu d'hypocrisie et de publicité ".

(Shamail-e-Tirmizi)

Lors de la conquête de la Mecque et de l'entrée du Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) et de ses compagnons dans la ville, il courba sa tête si bas sur sa selle en signe d'humilité et de soumission à Allah, le Très Haut, que celle-ci en frôlait le bois. (Kitab-ush-Shifa)

Hazrat Anas rapporte également que les compagnons le chérissaient plus que tout et que quiconque au monde, toutefois ils ne se levaient jamais à son apparition car ils savaient qu'il désapprouvait cette attitude. (Shamail-e-Tirmizi)

Il advint que des émissaires du Négus, roi d'Abyssinie, se présentèrent. Le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) se leva par politesse. Les compagnons lui demandèrent la permission de prendre soin des visiteurs. Mais il dit : " Ils ont accueilli et pris grand soin de nos compagnons tout en les honorant, aussi suis-je leur obligé ".

(Madarij-un-Nubuawah)

Pureté de l'âme

Ibn-e-Mas'ud (Razi Allaho Ta'ala 'Anho) rapporte : le Saint Prophète (Sallallaho 'Alaihi wa Salam - que la Paix d'Allah soit sur lui) ordonnait : je déconseille vivement qu'aucun de mes compagnons ne colporte auprès de moi des histoires à votre sujet car je souhaite venir à vous avec un cœur pur. (Abu Dawoud, Tarijuman-us-Sunnah, Kitab-us-Shifa)